

Archiv

Fachbereich Oecotrophologie erhält hohe Auszeichnung

FH-Projekt gehört nun offiziell zur UN-Dekade "Bildung für nachhaltige Entwicklung"

Münster/Bonn (6. Oktober 2008). Die Fachhochschule Münster hat mit dem Forschungsprojekt "Nachhaltigkeit in Bildung und Praxis des Ernährungs- und Verpflegungsbereichs" von der Deutschen UNESCO-Kommission (DUK) eine Auszeichnung als offizielles Dekade-Projekt erhalten. Marie Nölle und Hedwig Schindler vom Fachbereich nahmen als Projektteam die Urkunden in Bonn entgegen.



Hedwig Schindler, Prof. Dr. Petra Teitscheid und Marie Nölle (v.l.) freuen sich über die Auszeichnungen für den Masterstudiengang und für das Forschungsprojekt.

[Bild in hoher Auflösung](#)

Das Projekt aus Münster soll die Nachhaltigkeitskompetenz

von wichtigen Akteuren im Bereich der Außer-Haus-Verpflegung und Gemeinschaftsverpflegung stärken. Dazu wird ein differenziertes Angebot entwickelt, das von der betrieblichen Erstausbildung bis zum betrieblichen Alltag reicht und zusätzlich Ausbilder in den Betrieben, die Lehrkräfte an berufsbildenden Schulen sowie Studierende einbezieht.

Für einen erfolgreichen Einsatz muss das Thema "Nachhaltigkeit" in bestehende Arbeitsprozesse integriert werden. Auf der Prozessebene werden deshalb die Nachhaltigkeitsthemen in einigen Modellschulen und Modellbetrieben umgesetzt.

Zielgruppenorientierte Lehr- und Lernmaterialien für den Einsatz an Schulen und in der betrieblichen Ausbildung werden entwickelt, Empfehlungen für den Transfer erarbeitet. Anschließend sollen die Erkenntnisse in dauerhafte Strukturen münden. Die Initiatoren möchten damit Verhaltensänderungen in der Ernährung und Hauswirtschaft erreichen.

Prof. Dr. Petra Teitscheid nahm für den Masterstudiengang Nachhaltige Dienstleistungs- und Ernährungswirtschaft die Auszeichnung entgegen. Diese Ehrung bestätigt den Fachbereich in seiner Arbeit. Zwölf Unternehmen der Region fördern den Studiengang, indem sie eine Stiftungsprofessur finanzieren.

Inhaltlich spannt das Angebot den Bogen von der Produktion der Nahrungsmittel über den Handel und die Entwicklung von Lebensmittel-Marken bis hin zum Verbraucher und seinen Konsumentenscheidungen. Die ersten Studierenden starten in diesem Wintersemester.

Infokasten: UN-Dekade

Die Vereinten Nationen sehen in Bildung und Lernprozessen eine treibende Kraft für Veränderungen. Mit der Weltdekade der Bildung für Nachhaltige Entwicklung (2005 bis 2014) setzt die UN ein Zeichen für eine zukunftsfähige, gerechte Gesellschaft.

Das Nationalkomitee hat bereits einige Hundert Beiträge für die UN-Dekade ausgewählt. In Münster ist die Fachhochschule in guter Gesellschaft: Unter anderem erhielten bereits der Allwetterzoo, die Universität und das Comenius-Institut die Auszeichnung.
